\$150.214 \$163.276

Consumo 28,98 % E.A. Microcredito

PETROLEO Brent US\$ 64,23

WTI US\$ 58,25

Prime Rate 5,25% seis s Libor 2,03% 180 di DTF 4,51% E.A. DTF (TCC) 3,91% E.A. LIBRA

RENDICIÓN DE CUENTAS DE LA AUDITORÍA GENERAL

Se crearon seis veed para vigilar obras de Cúcuta

KATHERINE

Norte

de Santander es uno de los departamentos que menos hallazgos administrativos tiene en todo el país, según la rendición de cuentas que presentó ayer la Auditoría General de la República

Entre 2017 y 2019, las contralorías generales de Cúcuta y Norte de Santander no registraron procesos de connotación fiscal, ni penal, sino solo de

las acciones cotidianas que

desarrollan estas entidades. Luego de capacitaciones a ciudadanos y estudiantes, la a cutadanos y escutantes, la Auditoría informó que se crea-ron seis nuevas veedurías: la de cobro y valorización, la del parque Cristo Rey y cuatro más enfocadas a vigilar la inversión de Cúcuta.

"Generalmente las personas que están interesadas acuden a la Auditoría y allá inicialmente se les capacita sobre cómo se deben integrar, cómo funcionan y el trámite que deben hacer", explicó que José del Carmen Ortiz, geren-te de la auditoría de Norte de

El informe también permitió conocer que en los

RENDICIÓN DE CUENTAS 2017 - 2019



PETICIONES CIUDADANAS:	
En trámite:	1
Archivadas en la vigencia por ser de competencia de la AGR:	8
Archivadas en la vigencia por ser de competencia de otras entidades:	.19
Cludadanos capacitados:	266
Estudiantes capacitados:	138
Alianzas con academia:	5
Veedurias de control:	6
Ciudadanos digitales:	150

últimos dos años se lograron estructurar 5 alianzas con la academia, específicamente con las universidad de Santander (Udes).

Según Ortiz, uno de los trabajos más importantes es la capacitación a los ciudadanos digitales pues muchos presi-dentes de las juntas de acción comunal ignoran que existe una herramienta virtual para conocer el proceso contractual de las adm nistraciones.

"Muchas veces se des-gastan en las administraciones o institutos descentralizados pidiendo la copia de un contrato cuando ya existe el Sistema Electrón ico de Contratación Pública (Secop)", explicó.

Esta plataforma permite conocer el proceso desde que se inician los estudios previos hasta finalizar los contratos.

"En ese sentido le pido a los organismos de control que trabajen desde el Secop ya que es importante capacitar no solo a los líderes sociales, sino también a los funcionarios de cada dependencia",

agregó. En cuanto al Plan de Promoción para la Participa-ción Ciudadana, la seccional confirmó que ha sido un éxito gracias a las capacitaciones en temas relacionados a la partici-pación ciudadana para el control social y el control fiscal dirigida

a líderes sociales, ediles, vee-dores ciudades, estudiantes y gestores sociales de Cúcuta.

A nivel nacional, la Au-ditoría General de la República dio a conocer que 125 munici-pios del país no tienen asisten-cia programada y actualmente hay 66 proyectos de control

Carlos Hernán Rodríguez Becerra, auditor general de la República se refirió a la importancia del proyecto que garantiza que la Contraloría pueda ejercer control antes de que, por ejemplo, un proyecto de infraestructura sea una realidad. La idea es que estas entidades reciban más recursos para su función.

Econotas

IDFAM ANUNCIA **FIN DE LA SEQUÍA**



porada de seguía: onocida como fenómer El Niño llegó a su fin, según el Ins-tituto de Hidrología, Meteorología y Estudios Ambientales (Ideam). Para lo que resta del mes se espera un in-cremento en las lluvias, influenciadas por el tránsito de ondas tropicales

INVERSIÓN PARA **EXTRACR CRUDO**



ción dentro de su programa de recobro. Se trata de un plan para extraer un mayor por-centaje de petróleo alojado en los actuales campos en producción, con lo cual busca

SIGUEN FALLAS EN TARJETAS DÉBITO



Los reclamos ante las dades bancarias del consumidor nanciero han bajado con el paso del año. En términos generales, en el se-gundo trimestre hubo 310.712 quejas ante las instituciones vigiladas por la Superintendencia Financiera, en su mayoría por el uso de tarjetas débito.

'Normas que regulan el fracking no impiden pilotos'

El Consejo de Estado aclaró el alcano de la decisión que se mantuvo frente a la suspensión provisional de las normas que regulan la exploración y explotación de hidrocarburos y yacimientos no convencionales. La Sección Tercera del Consejo de

Estado dijo que el alcance de esta decisión "no impide la realización de proyectos piloto integrales de investigación (PPII) sobre el

nifica que en el país se po-drían comenzar a hacer pilotos de fracking, tal como lo reco-mendó la comisión de exper-



por el Gobierno Nacional en su informe.

Una comisión de expertos recomendó al Gobierno a comienzos del año implementar proyectos pilotos en yacimientos no conven-cionales con fracking bajo estrictos monitoreos ambientales, antes de decidir si la controvertida técnica se puede usar ampliamente. Hoy en Colombia hay nueve contratos

Proy en Colombia hay hueve contratos para realizar exploración en yacimientos no convencionales, que actualmente se encuentran suspendidos ante la Agencia Nacional de Hidrocarburos (ANH), pero que con esta decisión podrían reactivarse. Estos proyectos se encuentran ubicados en los departamentos de Cesar, Santander, Antioquia y La Guajira y pertenecen a Ecopetrol, ConocoPhillips, Drummond y Parex Resources.

El país cuenta con reservas de gas probadas para 9,8 años, mientras que las de crudo ascienden a 6,2 años. Según cálculos del Gobierno, el potencial que tienen las reservas itos no convencionales asciende

a 23,7 años adicionales. El presidente de Ecopetrol,

Felipe Bayón, señaló que la empresa tiene listos 500 millones de dólares para invertir listos 500 millones de dólares para invertir en los pilotos de fracking y aseguró que la exploración de los yacimientos no convencio-nales es una oportunidad que el país no puede ignorar, pues significaría la autosuficiencia nergética y un mejor comportamiento de

la economía.

Además, Bayón expresó que las res Además, kayón expreso que las reservas de gas y de petróleo podrían aumentar sustancialmente. En el primer caso, incluso, la cifra podría llegar a 70 años, superando las actuales reservas, que, según el Ministerio de Minas y Energía, son para 9,8 años. En crudo se podría pasar de 11,7 años de autosuficiencia a 25 años.

a 25 años "Siempre lo hemos dicho, tenemos un gran desafío frente a las reservas de gas y petróleo. El país sigue creciendo y sigue depetroleo. El país sigue electrido y sigue de-sarrollándose, por lo que es necesario pensar en la autosuficiencia. Ecopetrol aumentó sus reservas en 2018 pero se requiere un mayor crecimiento", expresó Bayón en una presen-tación en un foro de Eficiencia Energética.

Clasificados 6 ¿Se perdió SU

mascota? ¡Nosotros le ayudamos a encontrarla!

316 694 1938 la opinión

FED reduio las tasas de interés ante incertidumbre

El banco central de Estados Unidos (Fed) an ció una modesta disminuo de las tasas de interés, la segunda en dos meses, ci-tando "incertidumbres" que pesan sobre la economía y el

comercio mundial.

Las tasas tienen ahora
un rango de 1,75% a 2%, tras
una reducción de 25 puntos

Al justificar la me-

dida, la Fed dijo que "las inversiones de empresas y las exportaciones se debilita-ron", mostrando el peso que tienen las inquietudes sobre las tensiones comerciales y el debilitamiento del crecimien-to mundial en la industria.

El presidente Donald Trump, que pedía una reduc-ción drástica de las tasas de interés, criticó duramente a la Fed y a Powell.

MILONARIO \$1.165.218.180 MANIZALES 5829 CUTA 75 VALLE 0473 MOTILÓN 1 4881 DORADO 1 7028
CULONA 1438 MOTILÓN 2 2190 DORADO 2 7911 CHONTICO 1678
PAISITA 1 8548 CAFETERITO 2 3216 ASTRO LUNA 2849 2345 CAFETERITO 1 \$173.292.746